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ATA N° 02/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo quarto dia do mês de fevereiro de dois 

mil e vinte e três, às 09 horas e 05 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno 

de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), 

Edite da Costa Martins (Grupo Mexe Coração); Ivanir G. Bona Puchale (Grupo de 

Idosos Direito de Nascer), Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas) / Sonia Maria 

Eisinger (Abrigo Oscar Pithan); Juan Santini (SIND. TRAB. RURAIS); Elizabeth 

Braustein Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), João T. Sudbrack Gaspar Raiser 

(SMDS), Leticia Soriano Baisch (SMS), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral (SMEd), 

Nelson Miorin Medeiros (SMCult) e Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). 

Entidades do Conselho que não participaram: Debora Aparecida Dias / Marzane 

R. de O. Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso) – 5ª falta. Participaram como 

convidados: Ediane Andrade (Lar das Vovozinhas), Paola Pochmann (Receita 

Federal), Wederlei Pires (Gab. Vereadora Roberta Leitão, Marísia de Oliveira (Grupo 

Mexe Coração), Manoel Badke (Vereador de Santa Maria) e Marcel Mota de Souza 

(CRAS Leste). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 17/01/2023; 4. Correspondências 

recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 4.2. Distribuição Rend. Aplicações 

JAN/2022 (R$ 11.701,08); 4.3. Projeto: O Cuidado Salva – Lar das Vovozinhas 

(400.000,00); 5. Programação 2023: 5.1. Imposto Solidário – Campanha; 5.2. Ações 

COMID para 2023; 5.3. Fiscalização das ILPIS; 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento. 

1. O presidente abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A 

Pauta foi lida e aprovada, com apenas a sugestão, referida pelo Adilson, de inverter a 

ordem dos itens 4.3 e 4.1, que foi devidamente aceito pelos presentes; 3. A Ata foi 

lida, sendo necessário realizar uma alteração quanto a data correta do dia de 

Prevenção de Quedas, que foi observado pelo Sr. Santini: 4.1. O projeto do Lar das 

Vovozinhas, recebeu pareceres favoráveis pela comissão de avaliação dos projetos 

e, ao ser submetido à votação na plenária, foi devidamente aprovado pelos 

conselheiros presentes; 4.2. Jaime informou que tem o montante de R$11.701,08 

(onze mil setecentos e um reais e oito centavos), decorrentes de recurso não utilizado 

no período de um ano pelo COMID, que segundo a resolução deve ser repassado de 

forma per capita, para as entidades; Santini sugeriu aumentar o prazo para dois anos, 



P á g i n a  2 | 3 

 

ideia que foi bem recepcionada pelo Presidente que ficou de verificar e colocar em 

apreciação em outra reunião plenária; 4.2. Saldo das contas bancárias em 

31/01/2023: Banrisul - R$ 51.555,29 (cinquenta e um mil quinhentos e cinquenta e 

cinco reais e vinte e nove centavos); Banri INVEST - R$ 397.029,54 (trezentos e 

noventa e sete mil e vinte e nove reais e cinquenta e quatro centavos); Banco do Brasil 

- R$ 2.734.149,17 (dois milhões, setecentos e trinta e quatro reais e cento e quarenta 

e nove reais e dezessete centavos);  BB-RF CP DIF – sem valores disponíveis)  – 

SALDO TOTAL: R$ 3.182.734,00  (três milhões cento e oitenta e dois mil setecentos 

e trinta e quatro reais); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de 

janeiro/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 473,77 (quatrocentos e 

setenta e três reais e setenta e sete centavos) Banri – INVEST - R$ 4.356,80 (quatro 

mil trezentos e cinquenta e seis reais e oitenta centavos), BB- Fundo Automático – R$ 

23.894,86 (vinte e três mil oitocentos e noventa e quatro reais e oitenta e seis 

centavos), BB-RF CP DIF – sem valores disponíveis, Subtotal – R$ 28.251,66 (vinte 

e oito mil duzentos e cinquenta e um reais e sessenta e seis centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 233.305,52 (duzentos e trinta 

e três mil trezentos e três reais e cinquenta e dois centavos), disponível para projetos 

próprios; 5.1. Paola Pochmann, informou que no dia 17 às 14:30 até às 16hs será 

realizado um curso de Educação de Benefícios Fiscais e que dia 27 de fevereiro será 

realizado uma reunião de lançamento do imposto solidário com início às 09:00, referiu 

ainda que a UNICRED, estará presente apresentando uma proposta de financiamento 

para pagamento do Imposto de Renda ; 5.2. Adilson informou que abriu um Centro de 

Convivência em Faxinal do Soturno, referindo ainda que foi convidado para visitar para 

conhecer o funcionamento; Santini, sugeriu verificarmos a possibilidade de um espaço 

na viação férrea para o Grupo Mexe Coração, após a fala de uma das representantes 

do Grupo referindo que não tem espaço com acessibilidade para viabilizar as 

atividades; O Vereador Maneco, realizou uma fala explicando sobre a horta 

comunitária e as Práticas Integrativas Complementares a Saúde, informou que as 

atividades das Práticas integrativas serão desenvolvida na antiga reitoria da UFSM, 

sugeriu ainda em reunião que será realizada no Gabinete do Reitor dia 01/03/2023 às 

9hs, seja exposto a necessidade de um espaço para o Grupo; Letícia questionou 

Raíssa para verificar a possibilidade de fazer o Dia da Família nas escolas, a esta 

ficou de verificar; Com relação ao dia de prevenção de quedas, Nelson informou que 

já está organizado como será o teatro; 5.3. Continuará o mesmo grupo de avaliação; 



P á g i n a  3 | 3 

 

6. Paola e Jaime relataram os assuntos tratados em reunião com os Prof. Flavi e Vitor, 

do observatório de Direitos Humanos e Cidadania da UFSM, onde um dos pontos 

principais é a realização de uma amostra das atividades de extensão para a população 

60+, alusivo ao Dia Internacional do Idoso. Maneco sugeriu verificar a possibilidade 

de mais linhas de ônibus neste dia, para facilitar a locomoção dos idosos; 7. Nada 

mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli Conceição dos 

Santos Vandervert, redigida e assinada, bem como pelo Presidente e demais 

participantes da presente reunião que puderam assinar. 

 

 


